

Fecha: 05-02-2026

Medio: El Día

Supl. : El Día

Tipo: Noticia general

Título: ¿Colores de una comuna o de un club deportivo? Polémica por retiro de bandera

Pág. : 8

Cm2: 464,4

VPE: \$ 709.145

Tiraje:

6.500

Lectoría:

19.500

Favorabilidad:

No Definida

EN COQUIMBO

¿Colores de una comuna o de un club deportivo? Polémica por retiro de bandera

Si bien desde el municipio se sostuvo que el emblema correspondía únicamente a una bandera representativa de la comuna, meses atrás la propia administración comunal la había vinculado directamente al buen momento deportivo de Coquimbo Unido.

EQUIPO EL DÍA / Coquimbo

La bandera amarilla y negra instalada en el sector de Peñuelas, a un costado de la ruta 5, fue retirada luego de que el municipio de Coquimbo no cumpliera el plazo otorgado por el Ministerio de Obras Públicas (MOP) para efectuar su retiro de manera voluntaria. La decisión volvió a tensionar el debate entre el cumplimiento de la normativa vigente y la expresión simbólica de identidad local en espacios fiscales.

La medida fue adoptada por el MOP al tratarse de un mástil emplazado en una faja fiscal bajo administración de concesiones del ministerio, y al considerar que el estandarte instalado alude directamente al club Coquimbo Unido, por lo que no corresponde a un símbolo de carácter transversal autorizado para este tipo de espacios.

Según explicó el MOP a Diario El Día, la medida



EL DÍA

Según explicó el MOP a Diario El Día, la normativa vigente establece que en áreas fiscales de alto tránsito vehicular solo está permitida la instalación de la bandera nacional, o bien mantener el mástil sin ningún emblema.

la normativa vigente establece que en áreas fiscales de alto tránsito vehicular solo está permitida la instalación de la bandera nacional, o bien mantener el mástil sin ningún emblema. En ese contexto, se notificó formalmente al municipio de Coquimbo, otorgándole un plazo para retirar la bandera amarilla y negra. Al no concretarse dicha acción dentro del tiempo establecido, se procedió a su retiro.

Desde la cartera indicaron que su actuar responde al deber de resguardar el cumplimiento normativo, la seguridad vial y la armonía paisajística, evitando la presencia de elementos que puedan generar distracciones en una vía de alto flujo vehicular. Asimismo, precisaron que en ese punto originalmente se encontraba izada la bandera chilena,

la que habría sido retirada por terceros y posteriormente reemplazada por el emblema amarillo y negro sin autorización del ministerio, lo que dio origen al procedimiento administrativo.

Hasta el cierre de esta edición, el municipio de Coquimbo no había entregado una respuesta oficial a Diario El Día respecto del retiro del estandarte. No obstante, durante sesiones del concejo municipal, representantes de la administración argumentaron que la bandera correspondía solo a los colores representativos de la comuna-puerto, descartando formalmente una connotación deportiva.

Sin embargo, dicha postura contrasta con declaraciones públicas realizadas meses atrás por el propio alcalde Ali Manouchehri, cuando se instaló por

“

Se debe señalar que ahí estaba instalada una bandera de Chile, la que fue retirada por terceros, instalando la bandera del Club Deportivo, sin autorización del MOP”

MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS

primera vez el emblema. En octubre de 2025, en medio del destacado rendimiento de Coquimbo Unido en el campeonato nacional, el jefe comunal vinculó explícitamente la iniciativa con el respaldo municipal al club.

En esa oportunidad, el alcalde valoró el gesto como un reconocimiento a la campaña deportiva y al momento que atravesaba la comuna, destacando la identificación ciudadana con los colores aurinegros, lo que generó un intenso debate público y reacciones divididas en redes sociales.

El retiro del estandarte vuelve a instalar la discusión sobre los límites entre la regulación del uso de espacios fiscales, la seguridad vial y las expresiones simbólicas de identidad local, dejando abierta la interrogante sobre cómo conciliar ambas dimensiones en el espacio público.